



24 heures



L'ego surdimensionné de plusieurs dictateurs, dont Muammar Kadhafi, a inspiré des auteurs de romans
AFP
Page 33

Le grand quotidien vaudois. Depuis 1762 | www.24heures.ch

25.09.2015

En 2016, la LAMal aura 20 ans et nos primes auront triplé

Les Vaudois paieront en moyenne 4,7% de plus l'an prochain pour assurer leur santé

Comme prévu, l'automne 2015 n'aura pas dérogé à la règle. Les arbres jaunissent et les primes d'assurances augmentent. Depuis 1996 et l'introduction de la LAMal, le rituel est immuable. En vingt ans, nos mensualités pour couvrir notre santé auront ainsi presque triplé. En moyenne, les Vaudois paieront 4,7% de plus en 2016.

Un chiffre supérieur à la hausse sur l'ensemble du pays et qui s'explique notamment par les augmentations du groupe Assura, qui flirtent avec les 10%. «Nous adaptions nos primes à nos risques, se justifie le CEO, Bruno Ehrler. Au rayon des remèdes espérés, Pierre-Yves Maillard n'a pas abandonné l'idée

d'une caisse publique cantonale: «Le texte sur lequel j'ai travaillé circule auprès des acteurs susceptibles de lancer l'initiative populaire, seul moyen de modifier le cadre légal fédéral.» L'idée de plafonner les primes à 10% maximum du revenu imposable des ménages fait aussi son chemin: «Si le Grand Conseil con-

Point fort, pages 2 et 3

Vaud Les augmentations d'Assura flirtent avec les 10%

Recettes Pierre-Yves Maillard livre quelques pistes

firme son vote positif de mardi dernier, la loi entrerait en vigueur dans le canton de Vaud en 2018 ou 2019.»

Pour le président du Conseil d'Etat, «c'est l'ambulateur hospitalier qui occasionne le plus de surcoûts. (...) L'équipement technique est bel et bien au cœur du problème.»

Aquatis dévoile sa peau de poisson scintillante



Architecture La future Cité de l'eau douce n'a pas encore ouvert ses portes sur les hauts de Lausanne. Mais ceux qui passent régulièrement par Vennes n'auront pas été sans remarquer le scintillement de ses murs arrondis. L'idée est signée du bureau d'architecture Richter Dahl Rocha. Ce ne sont pas moins de 100 000 minces disques en métal - de l'aluminium éloxé inusable et autonettoyant - qui s'articulent au gré du vent et du soleil. «Il nous a fallu six prototypes avant de parvenir à une solution optimale», explique Nuno Santos Pereira, directeur adjoint. **Page 21** PHILIPPE MAEDER

Procédure d'asile Le modèle suisse inspire l'Europe

Lors de sa visite en Suisse début septembre, Angela Merkel a déclaré que l'Europe aurait des enseignements à tirer du régime d'asile helvétique. Explications. **Page 8**

Hockey sur glace Yannick Herren brille avec le LHC

Discret lors de l'exercice précédent, l'attaquant valaisan réalise un très bon début de championnat. Il compte bien ne pas s'arrêter en si bon chemin. **Page 20**

Vallée de Joux Le Vacherin Mont- d'Or a son musée

Dans sa ferme des Charbonnières, Jean-Michel Rochat a créé un petit musée entièrement dédié au fameux fromage à pâte molle. Visite. **Page 22**

Château-d'Éx Le Canton rejette un projet de vigne

Pascal Rittener-Ruff souhaite cultiver une parcelle à 1100 m d'altitude. Face au refus de l'administration, il a décidé de recourir au Conseil d'Etat. **Page 28**

